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Al asumir las responsabilidades de la Sociedad 
Venezolana de Mastología (SVM) para el 
período 2021 - 2023, la Junta Directiva definió 
a la educación médica continua como uno de 
los objetivos prioritarios en pro de fomentar 
los conocimientos de nuestros agremiados y 
del gremio médico en general.  En tal sentido, 
comenzamos por revisar los diferentes consensos 
realizados y publicados por las Juntas Directivas 
anteriores con la finalidad de actualizarlos y 
convertirlos, más que en un consenso entre 
las diferentes especialidades que conforman 
la Mastología, en un material de consulta a las 
nuevas generaciones de médicos en Venezuela 
y por qué no, en Latinoamérica para facilitar 
obtener un amplio conocimiento del carcinoma 
ductal in situ (CDIS) desde las diferentes 
especialidades mastológicas.  

Por tal motivo, en mayo del año 2021 
convocamos a 45 de nuestros agremiados 
distribuidos en seis especialidades: 15 cirujanos 
(4 cirujanos mastólogos, 11 cirujanos oncólogos 
mastólogos), 11 radiólogos-imagenólogos, 9 
anatomopatólogos, 4 oncólogos médicos, 6 

radioterapeutas y 1 médico genetista, intentado 
involucrar una representación de la casi totalidad 
de la geografía nacional.  Los miembros de las 
diferentes especialidades realizaron reuniones 
telemáticas, dadas las condiciones de pandemia 
por el virus SARS-CoV-19 previa designación 
de un Coordinador y un Relator por cada 
especialidad.  Tuvimos tres reuniones entre los 
Coordinadores, Relatores y la Junta Directiva a 
fin de discutir el temario y el contenido preparado 
y una sesión telemática con la totalidad de los 
participantes con la finalidad de someter a 
votación los puntos de “conflictos” para obtener 
las posturas finales del presente Consenso 
Nacional de la SVM sobre CDIS.

El trabajo ha sido arduo y minucioso en pro de 
aportar un conocimiento lo más amplio posible, 
dejando en la mesa de discusión los cambios por 
venir en un futuro más cercano de lo que algunos 
podamos creer.  

Vale el agradecimiento de la Junta Directiva 
a todos y cada uno de los que han hecho posible 
la creación de este documento.  


